

Descartes en mains

Votre journal municipal



Edition n°8

La mairie vous informe

Cette rentrée scolaire 2022 est marquée par une série de nouveautés pour un meilleur service aux Descartois.

La restauration scolaire est désormais assurée par Restauval et la gestion revient aux services municipaux. Cela permettra un suivi plus proche des usagers et plus réactif !

De plus, les tarifs ont été revus, avec l'introduction de la cantine à 1 euro pour le quotient familial le moins favorisé. Il est du devoir des collectivités publiques de faire acte de solidarité.

Le Portail Famille, une seule et même application, permet de gérer les inscriptions à l'ensemble des services périscolaires : études du soir, garderie, cantine et ceux de la Communauté de Communes (centre de loisirs et crèche).

Deux projets musicaux importants verront le jour. Le dispositif Orchestre à l'Ecole demarrera à l'école de Balesmes pour une durée de 2 ans, puis à la Côte des Granges pour les deux années suivantes. A la Côte des Granges, ce sont les élèves du dispositif ULIS qui travailleront autour d'un autre projet musical.

Les effectifs des établissements de Descartes présentent cette année une remarquable stabilité. Je tiens à féliciter les équipes du collège pour les résultats au brevet des collèges 2022 : 100% de réussite ! Félicitation aux lauréats !

Toutes les conditions d'une année réussie ! Bonne rentrée à tous et toutes !



Sébastien Marchal



Mieux les connaître

22 ans qu'Arnaud Jager travaille à la mairie de Descartes ! D'abord maître-nageur saisonnier à la piscine de Descartes, il est devenu chef de bassin puis chargé des TAP (Temps d'Activités Péri-scolaires) dans les écoles.

Il rend hommage à Laurence Gilbert en expliquant combien il a appris auprès d'elle. Naturellement, il lui succède en 2021, en tant que responsable du pôle Education, Jeunesse, Associations. La gestion des protocoles COVID, le changement de prestataire de restauration scolaire et la gestion des équipes sont autant de challenges qui animent son quotidien. Il explique que ces fonctions l'amène à être un « couteau suisse » puisqu'il gère aussi la vie associative, l'espace aquatique.

Il apprécie la taille de la ville qui permet une proximité ainsi que le travail avec les agents et les élus, qui veulent aller de l'avant.

Soyons curieux !

La gestion des ressources est une problématique qui est au coeur des réflexions des agents et de l'équipe municipale.

Chaque été, le service des espaces verts optimise l'usage de l'eau en faisant de Descartes une des rares communes à avoir mis en place la récupération des eaux pluviales. Nous récupérons 1800m³ d'eau avec les toits des services techniques et en utilisons en moyenne 50 m³ par semaine. La moitié des arrosages de la ville ont été arrêtés cette année, les stades n'étaient pas concernés au regard de la nécessité de les entretenir.

Comme toutes les collectivités, nous devons également faire face aux hausses importantes du coût de l'énergie, impactant considérablement le budget.

Une démarche est en cours pour limiter la hausse des prix de l'énergie.

Plusieurs axes de réflexions sont à l'étude :

- Diminution de température dans certains bâtiments communaux,
- Limitation du temps d'éclairage en installant des horloges astronomiques,
- Remplacement de lampes énergivores par des lampes LED à faible consommation,
- Démarche de « chasse au gaspi » qui associe tous les acteurs,
- Proposition au prochain conseil municipal de limitation du temps d'éclairage public.

Par l'intermédiaire de toutes ces actions, nous nous inscrivons dans une démarche globale de respect de notre environnement.



Informations du mois

Exposition rétrospective de 16 ans de Musée Descartes,
du 28/09 au 08/10
au centre culturel

Fête de la science
**** Ateliers et expériences à découvrir en famille**

"Simples machines"
Mercredi 12 octobre 14h-16h
au centre culturel

**** Séance Cinéma**

"Dans les yeux de Thomas Pesquet et autres aventures spatiales"

Dimanche 9 octobre 17h

Pièce de théâtre
"L'apparence des choses"
Vendredi 7 octobre 21h
au Cinéma Le Rabelais

Exposition Gustave TROUVE
"L'électricité dans tous ses états"

organisée par la LACC
du 8 au 16 octobre
à la salle des fêtes

Concert musical

1ère partie : Ecole de Musique
2ème partie : Ensemble Todoroff
Samedi 22 octobre 19h
au Cinéma Le Rabelais



Que se passe-t-il ?

Cette année encore, la ville de Descartes a malheureusement été confrontée à des dégradations et incivilités en tout genre.

Les services techniques ont proposé cet été un nouvel espace de détente mettant en valeur la Creuse au niveau du belvédère. Malheureusement, une table de pique nique a déjà été brûlée. Des tags, assez inesthétiques, ont fleuri tout au long de l'été. Certains murs de riverains en ont également fait les frais. Des dégradations multiples ont eu lieu sur la base de loisirs (grillages, bancs, tables, coffrets électriques). Moins d'un mois après sa mise en service, plusieurs vomis ont été nettoyés au niveau de l'ancienne gare qui accueille désormais l'Office du tourisme. Enfin, la Mairie de Descartes a été touchée par des vols, et tentatives de vols, de câbles au niveau de plusieurs rues et du Rond-Point de l'Europe. Les premiers chiffrages font état d'un préjudice de plus de 22 000 € dont près de 10 000 € resteraient à la charge de la Mairie. Ces vols vont clairement peser sur le budget et les derniers chantiers de l'année.



La Mairie a porté plainte cet été une fois par semaine en moyenne (pour le seul mois d'août, 4 plaintes pour 4 faits différents le 3, 11, 24 et 26 Août).

Dans les incivilités, le sujet n°1 constaté a été celui des ordures ménagères. Jamais la commune n'a connu tant de dépôts sauvages, de sacs et/ou objets jetés que ce soit en ville ou dans les forêts. Ces incivilités sont clairement inadmissibles dans une commune comme la nôtre. Chaque mercredi, deux agents ramassent près d'un camion de déchets en tout genre puis ensuite vont le vider à la déchèterie. On peut estimer entre 10 et 15 heures par semaine, le temps consacré par les agents des services techniques pour la problématique des incivilités liées aux déchets.

Comment poursuivre la mise en valeur de notre commune face à de telles récurrences d'incivilités?

Vous avez la parole

Lors du conseil municipal du 20 septembre 2022, Monsieur le Maire a porté à la connaissance du conseil municipal une pétition pour la remise en état du barrage de Descartes.

A l'unanimité, le conseil a voté pour le soutien à cette pétition, que nous portons à votre connaissance.

Vous aussi, vous êtes sensible au devenir du barrage et à l'environnement de la Creuse?

PÉTITION POUR LA REMISE EN ETAT DU BARRAGE DE DESCARTES

Monsieur le Maire,

Le barrage de Descartes est un élément constitutif de l'histoire de notre cité et attractif de notre territoire. Le plan d'eau en amont est l'un des endroits que les touristes et les passants ont plaisir à fréquenter et à faire découvrir.

Les territoires ruraux ont besoin d'un rééquilibrage non seulement pour vivre mais aussi pour se développer. En cette période de métropolisation qui semble avoir fait son temps et surtout de réindustrialisation de la France voulue par nos élites politiques après des décennies de délocalisations, il convient que nos autorités nationales et locales pensent à un remaillage complet de l'outil productif sur l'ensemble du pays.

Tout le monde, Etat, collectivités territoriales et forces vives doivent prendre leur responsabilité et en assumer les conséquences. C'est pourquoi cette pétition signée par de très nombreux Descartois vous demandent de réhabiliter le barrage et ce dans un triple intérêt :

1 Intérêt écologique :

- Retour à la biodiversité,
- Rechargement des nappes phréatiques,
- Confortation des berges,
- Amélioration du brassage et purification de l'eau,
- Protection de la faune et de la flore présentes.

2. Intérêt touristique :

- Attractivité liée au plan d'eau et des nombreuses activités ludiques qui en dépendent,
- Préservation d'un lieu dévolu à la pêche de loisirs.

3. Intérêt économique :

- Maintien et pérennisation de l'activité de l'entreprise PALM,
- Validation du projet de la centrale hydroélectrique permettant d'équilibrer le mix énergétique sur le territoire.

Les grandes civilisations ont toutes eu une constance commune : la maîtrise de l'eau.

Mais l'eau n'est pas que mobilité, navigabilité, elle est aussi source d'énergie.

Monsieur le Maire, pour toutes ces raisons, nous, citoyens de Descartes vous enjoignons de ne pas laisser notre ville décliner et d'user de tous vos pouvoirs pour que le barrage de Descartes et toutes ses activités ne meurent pas. Au contraire, il vous appartient non seulement de le sauver et de le remettre en état de fonctionnement mais de relancer avec tous les partenaires intéressés un plan de développement lié à sa remise en état.

